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Flores e árvores que embelezam a cidade, são produzidas nos Hortos Municipais.
Na imagem, funcionário da Secretaria do Meio Ambiente rega as flores no Jardim Botânico
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Expediente

RODRIGO FONSECA/CMC

CMC dá o pontapé oficial da
Semana Barão do Serro Azul

Neste domingo começou em Curitiba mais uma edição da
Semana do Barão de Serro Azul, data que foi instituída pela lei
municipal 15.687/2020. Durante toda a semana, várias ativida-
des culturais serão promovidas pela Fundação Cultural de Curi-
tiba (FCC) em diferentes pontos da cidade, relembrando a vida e
a história de Ildefonso Pereira Correia, o Barão do Serro Azul.
Ontem o pontapé oficial para o evento foi dado durante a sessão
plenária. A primeira edição do evento aconteceu em 2021, um
ano após a aprovação da lei, que é de iniciativa do vereador
Serginho do Posto (União). O 6 de agosto é o dia do nascimento
de Ildefonso Correia, em 1849. Ele foi fundador da Associação
Comercial do Paraná (ACP), do Clube Curitibano e ex-presiden-
te da Câmara de Curitiba. E recebeu o título de barão em 1888,
da princesa Isabel. Foi um dos maiores exportadores de mate do
mundo e um dos primeiros abolicionistas.

Assembleia Legislativa avança
na organização de concurso público

O presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, deputado
Ademar Traiano (PSD), anunciou a expectativa de que as provas
do novo concurso público da Casa sejam realizadas ainda este
ano. A informação foi repassada nesta segunda-feira (7), durante
atualização sobre os avanços na organização do processo seleti-
vo de novos funcionários do legislativo estadual. "A data prevista
para as provas acontecerem é até o final de dezembro. A Comis-
são que está realizando o concurso já encaminhou para todas as
universidades solicitando a elas a possibilidade de realizarem a
prova. Até agora, duas entidades responderam: a Universidade
Estadual de Londrina (UEL) e a Fundação Getúlio Vargas (FGV).
Hoje pela manhã nos reunimos e determinei que se intimem as
demais universidades para que se manifestem até o dia 30 de
agosto se participarão ou não. Caso contrário, vamos seguir o
processo com duas que já manifestaram interesse", explicou Trai-
ano.

Substitutivo autoriza aparelho de TV
e som ambiente em bares e restaurantes

Está em tramitação, na Câmara Municipal de Curitiba (CMC),
substitutivo geral que pretende atualizar a lei municipal 10.625/
2002, a chamada Lei do Sossego. A intenção da proposta é auto-
rizar que bares, restaurantes e lanchonetes possam dispor de
televisores ou som ambiente, sem depender de um alvará especí-
fico para isso. Hoje a lei pede um alvará de funcionamento como
estabelecimento de entretenimento, no caso de atividades poten-
cialmente causadoras de poluição sonora. No entanto, o argu-
mento dos vereadores é de que televisores e equipamentos de
sonorização interna servem tão somente para compor o ambien-
te, mas não são sua principal atividade, como nas casas de shows
e boates.

Dia do Policial Militar é celebrado
na Assembleia Legislativa

A Polícia Militar do Paraná (PMPR), que está comemorando
169 anos, foi homenageada pela Assembleia Legislativa do Para-
ná, nesta segunda-feira 07, com uma audiência pública proposta
pela deputada Flávia Francischini (União Brasil), em reconheci-
mento à dedicação e a coragem dos integrantes da corporação,
no seu trabalho contínuo em atender a sociedade paranaense. O
presidente da Assembleia Legislativa, deputado Ademar Traiano
(PSD) participou do evento e enalteceu a Polícia Militar do Para-
ná.

08 de Agosto
Dia do Pároco; Dia Nacional do Elos Internacional da Comu-

nidade Lusíada; Dia de São Domingos de Gusmão.

Prefeitura de Campina
Grande do Sul, por
meio da Secretaria de

Ordem Pública e Segurança,
lançou a Patrulha Maria da Pe-
nha. O objetivo da patrulha es-
pecializada é prevenir e com-
bater a violência doméstica e
familiar contra as mulheres, ga-
rantindo a sua segurança e in-
tegridade. A Patrulha Maria da
Penha conta com uma equipe
formada por agentes da Guar-
da Civil Municipal (GCM) ca-
pacitados para realizar atendi-
mentos às mulheres que soli-
citarem o serviço ou que fo-
rem encaminhadas pelo Poder
Judiciário.  O prefeito Bihl Za-
netti destacou a importância da
união de forças para o suces-
so da Patrulha Maria da Penha.
"A integração do Poder Públi-
co Municipal com Poder Judi-
ciário, Ministério Publico, Polí-
cia Civil e Polícia Militar são fun-
damentais para o combate ao
crime.

Campina Grande do Sul lança Patrulha
Maria da Penha para proteger

mulheres vítimas de violência doméstica

A
Tenho a certeza que vai sur-

tir efeito para a população. Ire-
mos continuar investindo em
segurança pública, vejo isto
como um dever da gestão pú-
blica. Capacitamos agentes para
o atendimento específico e es-
pecial que é a Patrulha Maria
da Penha", disse o prefeito.

O secretário Jefferson Cor-
deiro ressaltou que a Patrulha
Maria da Penha era um proje-
to do plano de governo do
prefeito Bihl ainda em 2017 e
que agora foi concretizado após
finalização do concurso públi-
co "Realizamos um sonho do
município de Campina Grande
do Sul, dando um passo para a
segurança e proteção da mu-
lher vítimas de violência do-
méstica", afirmou Jefferson.

O delegado Dr. Gustavo de
Pinho Alves elogiou a iniciativa
da Prefeitura de Campina
Grande do Sul com a estrutu-
ração da GCM e a implantação
da Patrulha Maria da Penha. "É

DIVULGAÇÃO

O prefeito Bihl Zanetti destacou a importância da união de forças para o sucesso da Patrulha Maria da Penha

de suma importância para dar-
mos uma resposta imediata
para as pessoas vítimas de vio-
lência doméstica e demonstra
a preocupação do poder exe-
cutivo municipal no que se re-
fere à segurança do município
bem como ao combate à vio-
lência doméstica que ocorre na
comarca", afirmou.

153 CIDADÃO
O aplicativo chamado 153

Cidadão, que permite aos cida-
dãos campinenses a fazerem
reclamações, denúncias ou
ocorrências pelo celular. As
mulheres que possuem medi-
das protetivas terão acesso a
um botão especial no aplicati-
vo, chamado "MARIA DA PE-
NHA", que acionará a equipe
da GCM em caso de emergên-
cia. As mulheres receberão um
treinamento dos agentes da
GCM para aprenderem a utili-
zar esta funcionalidade do apli-
cativo.
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Rio Branco do Sul

Agosto Lilás: Assistência anuncia ações
de combate à violência contra a mulher
Iniciativa visa orientar e oferecer apoio às mulheres vítimas de violência
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O objetivo é intensificar a divulgação da Lei Maria da Penha

No mês alusivo ao Agos-
to Lilás - dedicado à consci-
entização pelo fim da violên-
cia contra a mulher, a Secre-
taria Municipal de Assistên-
cia Social e Habitação
(SMASH) fará diversas ativi-
dades de enfrentamento ao
problema, como palestra, pas-
seata, rodas de conversas e
uma exposição (Labirinto da
Violência), com a apresenta-
ção de imagens e notícias que
retratam a realidade de vio-
lação de direitos contra as
mulheres e ações de comba-
te realizadas, a partir da cria-
ção de leis de proteção e ati-
vidades recentes realizadas

pelo município. O objetivo é
intensificar a divulgação da Lei
Maria da Penha (Lei Federal nº
11.340/ 2006), além de pro-
mover a reflexão e alertar a
população sobre a importân-
cia de abordar a temática, atra-
vés da conscientização da so-
ciedade.

Além disso, a iniciativa bus-
ca ampliar os conhecimentos
e auxiliar as mulheres que so-
frem violações (físicas, psico-
lógicas, sexuais, morais e pa-
trimoniais) a buscarem apoio
dos equipamentos públicos da
SMASH e os serviços oferta-
dos de combate à violência fe-
minina no país.

Esquadrilha da Fumaça encanta Pinhais mais uma vez!
O município se torna a primeira cidade do Brasil, com exceção

da capital federal, a receber o evento duas vezes em um mesmo ano

É
um pássaro? É um
avião? Não… É a Es-
quadrilha da Fumaça!

Pinhais parou, pela segunda vez
em 2023, para olhar para o céu.
Em homenagem aos 150 anos
de Santos Dumont, o pai da
Aviação, o Parque das Águas
recebeu neste sábado (5), mais
uma vez, a Esquadrilha da Fu-
maça.

Por meio da Prefeitura de
Pinhais, o menor município em
extensão territorial do Estado
do Paraná, se tornou a primei-

ra cidade, exceto Brasília, a re-
ceber o espetáculo aéreo duas
vezes no mesmo ano. Em mar-
ço, no mesmo parque, aconte-
ceu a primeira exibição da Es-
quadrilha, em comemoração
aos 31 anos do município de
Pinhais.

"Nós estamos no cartão
postal de nossa cidade para
homenagear Santos Dumont e
assistir a essa arte", comentou
a prefeita Rosa Maria, na aber-
tura do evento, que contou
com mais de 60 mil pessoas

presentes no Parque das
Águas. E isso sem contar os
milhares de munícipes de Pi-
nhais e das cidades vizinhas,
que de suas próprias residên-
cias, puderam contemplar esse
espetáculo de movimento, ma-
nobras e extrema habilidade
dos pilotos da Força Aérea Bra-
sileira.

Gestor de segurança ope-
racional do Aeroclube do Pa-
raná e piloto de táxi aéreo, o
Comandante Caio Luiz Fernan-
des de Souza agradeceu à Pre-

feitura de Pinhais pelo empe-
nho para realização do evento:

"Em meu nome e em nome
do Comandante Mário Tetto
Sobrinho, Presidente do Aero-
clube do Paraná, do Coronel
Gino Ferreira, Comandante do
Cindacta 2, responsável pelo
controle do espaço aéreo, e do
Coronel Garcia, Comandante
da Esquadrilha da Fumaça, agra-
deço à Prefeitura de Pinhais.
Não foi apenas uma demons-
tração da Esquadrilha da Fuma-
ça, foi a comemoração dos 150

anos de Alberto Santos Du-
mont e deu continuidade a um
evento histórico que organiza-
mos por mais de 50 anos, que
é a Revoada Nacional das Ve-
lhas Águias".

Além das aeronaves da pró-
pria esquadrilha da Fumaça,
outros aviões do Aeroclube do
Paraná também desfi laram
pelo céu pinhaense, assim
como os hel icópteros da
Polícia Rodoviária Federal e
da Polícia Militar do Estado do
Paraná.
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Além das aeronaves da própria esquadrilha da Fumaça,
outros aviões do Aeroclube do Paraná também desfilaram pelo céu

"Nós estamos no cartão postal de nossa cidade para homenagear Santos Dumont
e assistir a essa arte", comentou a prefeita Rosa Maria,

na abertura do evento, que contou com mais de 60 mil pessoas
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s cores das cravinas, amo-
res-perfeitos e begônias
enfeitam a paisagem de Cu-
ritiba. As chamadas flores de

inverno aparecem nos 48 parques da
cidade, jardinetes, praças e avenidas,
como a Via Vêneto, principal ligação
com o complexo gastronômico de
Santa Felicidade.

Estas espécies de flores não são
escolhidas ao acaso. São culturas que
se dão bem no clima frio, predomi-
nante nesta época do ano na cidade.

O cultivo é feito no Horto Muni-
cipal do bairro Guabirotuba, respon-
sável pela produção de todas as flores
que embelezam o Jardim Botânico, o
calçadão da Rua XV, parques, praças e
ruas de Curitiba.

"Nós produzimos para duas esta-
ções: inverno e verão. Na estação
quente predominam tagetes, sálvias,
begônias, sunpatiens (beijinho) e zi-
nhas", explicou José Roberto Roloff,
diretor do Departamento de Arbori-
zação e Produção Vegetal, da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente
(SMMA).

A cada novo plantio, as flores re-
tiradas voltam para compostagem no
Horto do Guabirotuba. Depois do
processo de decomposição, que dura
cerca de 120 dias, o composto orgâni-
co será usado no preparo do solo para
novos plantios pela cidade.

FLORIDA E BEM-CUIDADA
A presença das flores em locais

Zelo por Curitiba: saiba onde
nascem as flores que enfeitam a cidade
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Flores e árvores que embelezam a cidade, são produzidas
nos Hortos Municipais. Na imagem, o produtor

Carlos Roberto Widdergoff e equipe do Horto Guabirotuba

públicos deixa a Curitiba mais bonita,
tanto para curitibanos como turistas
e demonstram o zelo da Prefeitura
pela cidade.

O resultado é uma explosão de
cores difícil de resistir. Gabriela Me-
nezes veio do Espírito Santo para fa-
zer a prova do Revalida de Medicina
em Curitiba e aproveitou para conhe-
cer o Jardim Botânico. "Eu estive vári-
as vezes em Curitiba, mas sempre de
passagem. Dessa vez consegui visitar
o Jardim Botânico. É um lugar muito

lindo, especialmente porque eu amo
flores", afirmou.

Ela disse também que gostou de
ver os canteiros de flores nas ruas da
cidade. "É uma sensação de alegria de
andar pelas ruas e ver tanta beleza",
elogiou a turista capixaba.

3 MILHÕES DE FLORES POR ANO
A cada estação, são plantadas em

média 600 mil novas flores em par-
ques, praças, jardinetes, avenidas, ruas
e floreiras públicas.

O diretor do Departamento de
Arborização José Roberto Roloff ex-
plicou que a produção do horto é de
3 milhões de flores por ano.

Os insumos vêm de três fornece-
dores e antes de iniciar a produção de
uma espécie, o horto as testa para ver
se elas se dão bem com o clima curiti-
bano.

CUIDADAS COM AMOR
Para dar vazão à forte demanda, o

horto conta com uma equipe de sete
pessoas que faz o chamado processo
de repicagem, que é transferência das
plantas em primeiro estágio para o
tubete onde será dado continuidade
ao processo de desenvolvimento.

Carlos Roberto Widderhoff é um
dos encarregados deste processo e
diz que é uma tarefa gratificante. "O
segredo é cuidar com amor porque
flores são frágeis. Quando ando pela
cidade e vejo os canteiros bonitos fico
satisfeito porque sei que tem a minha
mão ali", disse o trabalhador.

'LUGAR MAIS BONITO
EM QUE EU JÁ TRABALHEI'

Este sentimento de pertencimen-
to é compartilhado com o funcioná-
rio do Jardim Botânico, Jaíbe Íris Cor-
deiro.

"Faz três meses que eu trabalho
aqui e gosto muito de fazer o plantio
das flores. Este é o lugar mais bonito
que eu já trabalhei na vida", confessa.
O trabalho de Jaíbe é compensado pela

admiração diária dos visitantes do Jar-
dim Botânico. A pernambucana Paule-
te Reis, que mora há 20 anos na capi-
tal, costuma vir percorrer as alame-
das floridas do lugar pelo menos duas
vezes ao mês.

VEM AÍ A PRODUÇÃO
DE ÁRVORES

Criado em 1936, o Horto do Gua-
birotuba está iniciando a produção
árvores. "Nós vamos produzir as ár-
vores que serão plantadas nas ruas e
avenidas da cidade", revelou Roloff.

O processo já começou com o
plantio das primeiras mudas em fase
de testes. São manacás, uvaias, canafís-
tulas, ipês (verde, roxo, amarelo e
branco) e cerejeiras.

As mudas estão sendo cultivadas
no sistema de sustentação vertical em
espaldeiras, muito visto em parreirais.
A técnica é antiga, usada na agricultura
para frutas, e promete a produção de
plantas maiores e de raízes mais re-
sistentes a intempéries e vandalismo,
além da redução do tempo entre a
semeadura e o plantio.

Para atingir a meta de entregar 44
mil mudas por ano, o horto vai expan-
dir a área de cultivo de sementes e
desenvolvimento das plantas.

"Este é um projeto que vai come-
çar a produzir resultados em um pra-
zo de três anos. Este trabalhando com
mudas que recebem bastante aduba-
ção e por isso têm o desenvolvimen-
to mais acelerado", estima Roloff.
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IOCine Passeio exibe Missão: Impossível

Acerto De Contas - Parte Um
Ethan Hunt e sua equipe da IMF embarcam em uma pe-

rigosa missão para rastrear uma arma terrível que ameaça a
humanidade. Com o controle do futuro e o destino do mun-
do em jogo, e algumas forças sombrias do passado de Ethan
se aproximando, uma corrida mortal ao redor do mundo
começa. Para saber mais acesse o site do Cine Passeio.

Para o embaixador do Canadá no Brasil, Emmanuel Kamarianakis,
esta aproximação é importante para os avanços das relações bilaterais

Governador recebe embaixador do Canadá no
Brasil e reforça parceria em áreas estratégicas

Ratinho Junior apresentou os projetos paranaenses em educação, ciência, tecnologia e infraestrutura
ao diplomata Emmanuel Kamarianakis. Uma das iniciativas já concretizadas da parceria é

o programa Ganhando o Mundo. A reunião aconteceu no Palácio Iguaçu nesta segunda-feira (7)
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sa Ratinho Junior rece-
beu o embaixador do

Canadá no Brasil, Emmanuel Ka-
marianakis, no Palácio Iguaçu nes-
ta segunda-feira (7) e reforçou a
parceria estabelecida entre o Es-
tado e o país nos últimos anos.
Durante a reunião, foram apresen-
tados ao diplomata os projetos
paranaenses de educação, ciência,
tecnologia e infraestrutura.

"Nós temos grandes oportuni-
dades aqui, como as concessões
rodoviárias, a Nova Ferroeste e
projetos verdes, como os parques
urbanos, e queremos estreitar este
relacionamento, se tornando um
ponto central nos investimentos
canadenses no Brasil. Nós tivemos
recentemente uma agenda muito
positiva no Canadá e esperamos
cada vez mais renovar esta parce-
ria que temos em várias frentes",
afirmou Ratinho Junior.

"Empresas paranaenses tam-
bém têm uma relação muito boa
com empresas canadenses. Nosso
objetivo é fortalecer cada vez mais
essas parcerias para crescer jun-
tos", complementou.

No final de julho, o governa-
dor esteve em uma missão inter-
nacional que passou pelo Canadá.
Na oportunidade, a comitiva visi-

O

tou empresas, parceiros comerci-
ais e órgãos internacionais. Ao lon-
go da viagem, o governador tam-
bém visitou a sede da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) em
Montreal, onde apresentou o pro-
grama Banco de Alimentos Comi-
da Boa e firmou um novo acordo
para neutralizar a pegada de car-
bono do Estado.

Em maio, a Invest Paraná, a
agência de negócios do Governo,
vinculada à Secretaria estadual da
Indústria, Comércio e Serviços
(Seic), levou uma comitiva de em-

presários para a Sial Food Cana-
da, maior feira de alimentos e be-
bidas da América do Norte, que
reuniu mais de mil expositores de
50 países. O Paraná também tem
um escritório de representação
comercial em Edmonton, capital da
província de Alberta, em parceria
com a Câmara de Comércio Bra-
sil-Canadá (CCBC).

Para o embaixador do Canadá
no Brasil, Emmanuel Kamarianakis,
esta aproximação é importante
para os avanços das relações bila-
terais. "O Paraná já tem uma co-

nexão com o Canadá muito forte,
cada vez mais forte. O Paraná nos
oferece oportunidades econômi-
cas, sociais, de educação, de ciên-
cia, tecnologia, de pesquisa. Então,
queremos continuar essa colabo-
ração que já temos", disse o diplo-
mata.

INTERCÂMBIO
Uma das iniciativas apresenta-

das pelo governador ao embaixa-
dor canadense foi o programa Ga-
nhando o Mundo, que realiza in-
tercâmbio de alunos e professores
da rede estadual de ensino para
outros países. O Canadá é um dos
destinos dos estudantes e profissi-
onais que participam do projeto.

Na primeira edição do progra-
ma, realizada em 2022, um grupo
de 100 alunos viajou ao Canadá
para realizar um período de inter-
câmbio escolar. Outros 100 alu-
nos foram estudar na Nova Zelân-
dia na sequência. Agora, na edição
de mil alunos, o país norte-ameri-
cano volta a aparecer na lista de
destinos. O objetivo do programa
é ampliar o repertório cultural e
acadêmico dos jovens, além de
proporcionar uma experiência in-
ternacional a eles.

"O projeto Ganhando o Mun-
do é uma joia. Levar jovens de es-

colas públicas para que possam ter
a experiência de viver no Canadá
por alguns meses é algo que nos
orgulha muito. Mais do que apren-
der uma segunda língua, é ter um
contato com um país diferente,
com uma cultura diferente", enal-
teceu o governador.

Além disso, 72 professores da
rede estadual foram selecionados
em abril deste ano para viajar ao
Canadá para realizar cursos de
temas como gestão de sala de aula,
metodologias ativas, currículo por
habilidades e competências, orien-
tação pedagógica, sistema educa-
cional local, avaliação de aprendi-
zagem e educação inclusiva.

CIÊNCIA E TECNOLOGIA
O embaixador também conhe-

ceu o sistema de ensino superior
e de pesquisa científica das sete
universidades estaduais do Para-
ná, que conta com 80 mil estudan-
tes na graduação e 10 mil pesqui-
sadores em programas de mestra-
do e doutorado. Foram apresenta-
dos projetos já existentes de par-
ceria entre a rede estadual e o
Canadá. Um deles é uma colabo-
ração entre pesquisadores do Pa-
raná e do Quebec em projetos
relacionados à madeira engenhei-
rada (pré-fabricada).

Neste sábado, dia 05 de agos-
to, a cidade de Piraquara inau-
gurou o Novo Terminal Rodovi-
ário, viabilizado por meio da Pre-
feitura e a Agência de Assuntos
Metropolitanos do Paraná
(AMEP), que leva o nome do fun-
dador da Viação Piraquara Ipe-
nor Victório Piccoli. Em um dia
de festa, o evento contou com
atrações para toda a família, em
um momento de confraterniza-
ção e realizações para o municí-
pio.

Com um investimento do
Governo do Estado de R$ 14,1
milhões para a construção do
empreendimento rodoviário, o
espaço conta também com uma
ampla área de esporte e lazer em
seu entorno.

O projeto do novo terminal
teve início em 2019, por meio
de um estudo de viabilidade re-

Piraquara inaugura o Novo Terminal Rodoviário
ainda desenvolveu o projeto arqui-
tetônico que foi cedido para a
AMEP, que posteriormente contra-
tou os projetos complementares.

Com uma área construída de
2.467 metros quadrados, sendo
2.305 metros quadrados cobertos,
a estrutura é quase quatro vezes
maior do que a do terminal atual,
que possui 607 metros quadrados.
A estrutura vai beneficiar cerca de
43 mil pessoas que utilizam o
transporte público diariamente.

Além da parte interna, com
espaço para lojas, cafés, banheiros
e salas administrativas, o espaço
contempla área de recreação, bi-
cicletário, duas quadras poliespor-
tivas e playground.

O Prefeito Josimar Fróes, des-
taca a importância do espaço e
pede a compreensão da popula-
ção para a adaptação da novida-
de. "É a melhoria do serviço do
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O Prefeito Josimar Fróes, destaca a importância do espaço
e pede a compreensão da população para a adaptação da novidade

transporte público, para os usu-
ários do município que passam
por aqui todos os dias. É impres-
cindível agradecer aos nossos ve-
readores, ao ex-prefeito Marqui-
nhos, ao Gilson da AMEP e ao
Governador Ratinho Junior que
nos ajudaram a tornar realidade
este projeto. É claro que neste
primeiro momento, pedimos a
compreensão da população, por-
que estamos adaptando as linhas,
às necessidades, mas vamos jun-
tos com a AMEP corrigir o que
for preciso na medida em que
se demonstre a necessidade das
mudanças", completou.

As linhas que atendem o mu-
nicípio de Piraquara e fazem co-
nexões com Curitiba, São José
dos Pinhais, Quatro Barras e Pi-
nhais serão ajustadas. As mudan-
ças nos horários e nos trajetos
passaram a valer ontem.

alizado pela Prefeitura de Piraqua-
ra, que também sugeriu e interme-
diou a cessão do terreno junto a

Secretaria de Estado da Saúde do
Paraná. A Superintendência de Pro-
jetos e Obras - SPO do município
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Almirante Tamandaré

Prefeitura entrega pavimentação
de importantes ruas na Vila Grécia
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Conforme o prefeito, Gerson Colodel, Almirante Tamandaré vem sendo preparada para o futuro

oradores da Rua Ju-
venal Cordeiro, no
Bairro Vila Grécia, vi-

ram sair do papel, recentemente,
uma reivindicação de mais de
40 anos: a pavimentação da via,
considerada estratégica para o
desenvolvimento do bairro e
também a pavimentação da rua
Dom João VI e Travessa Grécia.

Agora, a poeira e a lama não
fazem mais parte da rotina dos
moradores. Para marcar este
importante momento para a
comunidade local, na sexta-fei-
ra, dia 4 de agosto, foi feita a
entrega oficial da obra numa live
na página oficial da prefeitura
no facebook, que contou com
a presença de moradores e
autoridades. As obras de pavi-
mentação asfáltica iniciaram
entre fevereiro e março e está
entre as primeiras de várias que
estão ocorrendo ou acontece-
rão em breve na atual Adminis-

tração Municipal. Foram pavi-
mentados 5.227,14 metros
quadrados, num investimento
de R$ 1.725.698,00.

Conforme o prefeito, Ger-
son Colodel, Almirante Taman-
daré vem sendo preparada para
o futuro. "Estamos mostrando
que é possível cuidar das pes-
soas e, também, fazer grandes
obras. Estas obras, muitas ve-
zes, trazem desconfortos, mas
o resultado final é o desenvol-
vimento da nossa cidade.

O ato também contou com
a presença de vereadores. "Es-
tamos realizando projetos que
muitos diziam que não eram
possíveis. Esta obra é um
exemplo disso", frisou o vere-
ador Amauri Lovato. "Esta é
uma obra muito esperada. Tra-
ta-se de uma via muito impor-
tante para esta comunidade e
para Almirante Tamandaré", co-
locou o vereador Portes.

Colombo recebe Oficina de Poda de Parreira
A ação foi realizada em dois parreirais, sendo um deles centenário

Resgatar o patrimônio
vitícola em Colombo, foi
com esse objetivo que
aconteceu nesta sexta-fei-
ra, 04, a Oficina de Poda de
Parreira, para agricultores
interessados.

A ação foi promovida
pela Prefeitura de Colom-
bo por meio da Secretaria
de Agricultura e Abasteci-
mento em parceria com os
professores da Universida-
de Federal do Paraná
(UFPR) e consultores do
Sebrae (Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas).

A revitalização foi rea-
lizada em dois parreirais,
sendo um deles centená-

P
M

C

Entre os objetivos da oficina está o resgate do patrimônio vitícola

rio, de propriedade do se-
nhor Bruno Raul Batistão.
Entre os objetivos da ofici-
na está o resgate do patri-
mônio vitícola, além de
aproveitar a época do ano
de poda e manejo, para le-
var conhecimento para os
produtores de uva ou inte-
ressados em desenvolver a
atividade.

"A poda é uma prática
de manejo fundamental
para garantir uma boa safra
de uva, define as gemas
para regularizar e harmoni-
zar a relação entre a capa-
cidade produtiva e o vigor
de crescimento dos ramos",
explica o secretário da pas-
ta, Jeronimo Strapasson.
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Publicações

RENOVAÇÃO DA LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FARMÁCIA E DROGARIA RAMOS E FROZZA LTDA torna
público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEM-
MA/Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal Simplificada nº 59/
2021 para FARMÁCIA, sito à Rua João Leopoldo Jacomel, 11376, bairro
Pineville, município de Pinhais/PR. 

Energia e confiança em
alta. Novos desafios à
vista!

Estabilidade financei-
ra. Invista e planeje
seu futuro.

Comunique-se! Esta-
beleça conexões impor-
tantes.

Intuição aguçada. Cui-
de das emoções.

Autoconfiança em alta.
Brilhe em projetos!

Organize-se. Foco no
trabalho e metas.

Relações harmoniosas.
Fortaleça laços.

Intensidade emocio-
nal. Enfrente desafios.

Aventure-se! Busque
se conhecer.

Persistência nas me-
tas. Supere obstácu-
los.

Originalidade e inova-
ção. Seja criativo.

Empatia em alta. For-
taleça vínculos.

oeda virtual que
equivalerá ao di-
nheiro em circula-

ção, o real digital se chamará
Drex, confirmou nesta se-
gunda-feira (7) o Banco Cen-
tral (BC). O nome foi confir-
mado pelo economista do
BC Fabio Araujo, coordena-
dor da iniciativa, em live se-
manal da autoridade mone-
tária no YouTube.

Segundo o BC, cada letra
do real digital equivale a uma
característica da ferramenta.
O "D" representar a palavra
digital; o "R" representa o
real; o "E" representa a pala-
vra eletrônica; e o "X" passa
a ideia de modernidade e de
conexão, além de repetir a
última letra do Pix, sistema
de transferência instantânea
criado em 2020.

O Drex, informou o BC,
facilitará a vida dos brasilei-
ros. "A solução, anterior-
mente referida por Real Di-
gital, propiciará um ambien-
te seguro e regulado para a
geração de novos negócios
e o acesso mais democráti-
co aos benefícios da digitali-
zação da economia a cida-
dãos e empreendedores",
destacou o órgão.

APLICAÇÕES
Diferentemente das crip-

tomoedas, cuja cotação é
atrelada à demanda e à ofer-
ta e tem bastante volatilida-
de, o Drex terá o mesmo va-
lor do real. Cada R$ 1 valerá
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O Drex, informou o BC, facilitará a vida dos brasileiros

Real digital se chamará Drex,
confirma Banco Central

Nova tecnologia deverá chegar a correntistas apenas no fim de 2024

M

1 Drex, com a moeda digital
sendo garantida pelo Banco
Central, enquanto as cripto-
moedas não têm garantia de
nenhuma autoridade mone-
tária.

Moeda de atacado, não de
varejo, o Drex não será aces-
sado diretamente pelos cor-
rentistas, mas por meio de
carteiras virtuais atreladas a
uma instituição de pagamen-
to, como bancos e corres-
pondentes bancários. O cli-
ente depositará nessas car-
teiras o correspondente em
reais e poderá fazer transa-
ções com a versão digital da
moeda.

Na prática, o Drex funci-
onará como um primo do
Pix, mas com diferentes fina-
lidades e escalas de valores.
Enquanto o Pix obedece a li-

mites de segurança e é usa-
do, na maior parte das vezes,
para transações comerciais,
o Drex poderá ser usado
para comprar imóveis, veícu-
los e até títulos públicos.

TESTES
Em testes desde o início

do ano, o real digital deve
estar disponível para a popu-
lação só no fim de 2024. Em
março, o BC escolheu a pla-
taforma a ser usada nas tran-
sações. Nos últimos meses, a
autoridade monetária habili-
tou 16 consórcios para de-
senvolverem ferramentas e
instrumentos financeiros que
serão testados no novo sis-
tema.

Previstos para começa-
rem em setembro, os testes
com os consórcios ocorre-

rão com operações simula-
das e testarão a segurança e
a agilidade entre o real digi-
tal e os depósitos tokeniza-
dos (ativos reais convertidos
em digitais) das instituições
financeiras.

Os ativos a serem usados
no projeto piloto serão os
seguintes: depósitos de con-
tas de reservas bancárias, de
contas de liquidação e da
conta única do Tesouro Na-
cional; depósitos bancários à
vista; contas de pagamento de
instituições de pagamento; e
títulos públicos federais. Os
testes serão feitos em etapas,
com as transações simuladas
com títulos do Tesouro Na-
cional sendo feitas apenas
em fevereiro do próximo
ano.

Por Agência Brasil
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O Prefeito Josimar Fróes come-
morou a inauguração do novo Termi-
nal Rodoviário de Piraquara neste sá-
bado (05). Com investimento do Go-
verno do Estado de R$ 14,1 milhões,
o terminal proporcionará melhorias
no transporte público para cerca de
43 mil pessoas diariamente. Fróes
agradeceu o apoio dos vereadores, do
ex-prefeito Marquinhos e do Gover-
nador Ratinho Junior, destacando a im-
portância da parceria para a realiza-
ção do projeto. Ele pediu compreen-
são da população durante a adaptação
do novo terminal e se comprometeu
a fazer correções necessárias confor-
me a demanda surgir.

PRESENÇAS
Também participaram da inaugura-

ção o chefe da Casa Civil, João Carlos
Ortega; o secretário da Agricultura e
do Abastecimento, Norberto Ortiga-
ra; o secretário de Planejamento,
Guto Silva; o presidente do Detran-
PR, Adriano Furtado; o ex-prefeito de
Piraquara, Marcus Tesserolli; os depu-
tados estaduais Alexandre Amaro, Gil-
berto Ribeiro, Gilson de Souza, as
deputadas Mara Lima e Marli Paulino;
a prefeita de Pinhais, Rosa Maria Co-
lombo; o prefeito de Quatro Barras,
Loreno Tolardo; o ex-prefeito de Pi-
nhais e ex-deputado federal Luizão
Goulart; vereadores, empresários e
lideranças locais de Piraquara.

Com imensa alegria, celebro a conquista de minha amada filha, Doutora Luiza Prado Ricardo dos
Santos Mariani, como Médica Veterinária, na foto ladeada por mim e sua mãe Maysa Prado, além de sua
amada família. Um novo capítulo se inicia, com meu querido genro Felipe Mariani e meus maravilhosos
netinhos Matheus e Maitê partindo para os Estados Unidos em busca de novos sonhos e oportuni-
dades. A saudade será grande, mas o orgulho pela coragem e competência da Luiza é ainda maior. Ela
parte para uma especialização e PhD em medicina veterinária, levando consigo todo o meu amor e
apoio incondicional. Te amo mais que tudo, minha filha. Sucesso e felicidades nesta nova jornada!

Viagem dos sonhos!

Deputada Marli participa
da entrega do novo terminal

de ônibus em Piraquara

A deputada Marli Paulino participou da inauguração do
novo terminal de ônibus em Piraquara, ao lado do governa-
dor Carlos Massa Ratinho Junior. Ela destacou a importância
da moderna infraestrutura para a praticidade dos passageiros
e enalteceu a valorização da população que utiliza o transpor-
te público diariamente. O novo terminal trará agilidade e con-
forto para cerca de 23 mil usuários diariamente, e conta com
diversas comodidades, como lojas, cafés, banheiros, quadras
poliesportivas e parquinho para as famílias.

Novo terminal de Piraquara:
Mais moderno e quatro vezes maior
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